

Leukämie- und Lymphomhilfe NRW Michael Enders erhält Bundesverdienstkreuz

17.06.2025 Am 28. Mai 2025 wurde Michael Enders im Heimatmuseum Bergneustadt mit dem Verdienstorden der Bundesrepublik Deutschland ausgezeichnet. Landrat Jochen Hagt überreichte die Ehrung für Enders' über 25-jähriges ehrenamtliches Engagement in der Leukämie- und Lymphomhilfe NRW.

Seit seiner eigenen Leukämieerkrankung 1998 setzt sich Enders unermüdlich für Betroffene ein. Er gründete zahlreiche Selbsthilfegruppen in NRW, darunter die Leukämie- und Lymphomhilfe NRW e.V. (LLH NRW), deren Vorsitzender er bis heute ist. Mit seiner Frau Susanne unterstützt er Erkrankte und Angehörige mit Beratung, Begleitung und Informationsangeboten. Besonders wichtig ist ihm die Vermittlung ärztlicher Hilfe und aktueller wissenschaftlicher Erkenntnisse.

Enders organisierte Patiententage, Symposien und Benefizkonzerte, sammelte über 100.000 Euro Spenden und baute ein starkes Netzwerk mit Kliniken, Institutionen und Fachärzten auf. Seine Veranstaltungen erreichen jährlich über 100 Teilnehmer. Zudem war er Mitglied der Ethikkommission der Universität zu Köln und ist ausgebildeter ehrenamtlicher Seelsorger.

Die feierliche Verleihung wurde musikalisch von Dudelsackklängen begleitet. Persönliche Erfahrungsberichte von Betroffenen und eine Grußbotschaft von Herta Margarete von Habsburg-Lothringen unterstrichen die Bedeutung seines Wirkens. Auch Susanne Enders wurde für ihre Unterstützung gewürdigt.

Michael Enders' Engagement hat die Selbsthilfelandchaft in NRW nachhaltig geprägt. Sein Einsatz macht aus Betroffenen informierte, selbstbestimmte Patienten. Die Auszeichnung würdigt nicht nur seine Leistungen, sondern soll ihn auch weiterhin motivieren, seine wertvolle Arbeit fortzusetzen.

Leukämie- und Lymphomhilfe e.V.
Selbsthilfeverband in NRW

Talstrasse 32
51702 Bergneustadt

02261 – 41951
info@llh-nrw.de
<https://llh-nrw.de/>

